

Les membres de syndicats internationaux, nationaux et locaux non affiliés répondaient pour 16 p. 100 du total et ceux des syndicats non affiliés à un organisme ouvrier central au Canada, mais affiliés directement à l'AFL-CIO, pour 2 p. 100.

L'effectif global de 1964 (1,493,000), représentait une augmentation de 44,000 sur 1963. La majeure partie de cette avance (environ 37,000) était un gain net de l'effectif et la balance, le résultat de l'activité plus étendue du District 50 des *United Mine Workers of America*. Les syndicats internationaux ont déclaré une augmentation de 30,000 membres sur 1963 et les syndicats nationaux, surtout affiliés à la CSN, d'environ 15,000. Les syndicats à charte directe ont perdu des membres et les organisations locales indépendantes sont demeurées presque au même niveau.

26.—Effectif des syndicats au Canada, 1936-1964

Année	Membres	Année	Membres	Année	Membres	Année	Membres
	milliers		milliers		milliers		milliers
1936.....	323	1943.....	665	1951 ¹	1,029	1958.....	1,454
1937.....	383	1944.....	724	1952.....	1,146	1959.....	1,459 ²
1938.....	382	1945.....	711	1953.....	1,220	1960.....	1,459
1939.....	359	1946.....	832	1954.....	1,268	1961.....	1,447
1940.....	362	1947.....	912	1955.....	1,288	1962.....	1,423
1941.....	462	1948.....	978	1956.....	1,352	1963.....	1,449
1942.....	578	1949 ²	1,006	1957.....	1,386	1964.....	1,493 ⁴

¹ Les chiffres de 1949 et des années antérieures sont du 31 décembre; les chiffres depuis 1951, du 1^{er} janvier.
² Y compris Terre-Neuve depuis 1949. ³ L'ajustement du cadre de l'enquête a entraîné une addition nette d'environ 23,000 membres. ⁴ Comprend environ 7,000 membres de plus, résultat d'une activité accrue.

Parmi les syndicats internationaux, les *Steelworkers* ont gagné 12,000 membres (augmentation la plus importante). La Fédération nationale des Services et la Fédération des travailleurs du bâtiment du Canada, Inc. ont enregistré des gains de 4,000 et 3,800, respectivement, et la Fédération canadienne des employés de services publics a déclaré une avance de 3,000. Voici d'autres syndicats qui ont accusé des augmentations considérables sur 1963: l'*International Hod Carriers, Building and Common Laborers' Union of America* (2,900); l'*International Union, United Automobile, Aerospace and Agricultural Implement Workers of America* (2,500); l'*International Woodworkers of America* (1,300); l'*International Union of Electrical, Radio and Machine Workers* (1,100); l'*International Ladies' Garment Workers' Union* (1,000); et l'*American Federation of Musicians of the United States and Canada* (1,000). Tous étaient affiliés au CTC et à l'AFL-CIO. La plus forte baisse de son effectif a été déclarée par l'*International Union of Mine, Mill and Smelter Workers (Canada)—Ind.*, soit de 25,000 membres, répartis entre 46 syndicats locaux en 1963, à 20,000 membres, répartis entre 52 syndicats locaux, en 1964.

Au début de 1964, le CTC comprenait 108 syndicats affiliés, nationaux et internationaux, et 174 syndicats locaux à charte directe. L'effectif global, 1,106,000, représentait une avance de 26,100 sur 1963. Dans le CTC, les syndicats internationaux répondaient encore pour les quatre cinquièmes des membres, les syndicats nationaux affiliés au CTC, pour 15 p. 100 et les syndicats locaux à charte directe, pour un peu moins de 2 p. 100.

La Confédération des Syndicats nationaux avait des effectifs s'élevant à 121,540 membres répartis en 13 fédérations comprenant 573 unités locales et 50 syndicats locaux sans affiliation centrale. C'était une augmentation de 82 unités locales et de 11,000 membres sur l'année précédente, due en majeure partie à la campagne de recrutement dans le secteur des services de l'économie du Québec.

Sur les 1,493,173 syndiqués canadiens déclarés au cours du relevé de 1964, 1,062,054 appartenaient à des syndicats internationaux avec filiales au Canada et aux États-Unis et, la plupart du temps, affiliés à des mouvements ouvriers centraux dans les deux pays.